

Hoja extraordinaria número 3.—Soria 12 de Agosto de 1914.

DE LA GUERRA**ENTRE LAS DIFERENTES NACIONES EUROPEAS**

Noticias importantes telegrafadas desde Madrid por nuestro corresponsal Sr. Muro de Zaro

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS DE LAS CINCO Y MEDIA DE ESTA TARDE

El gesto de Inglaterra

De nuestro servicio particular.

Si con aplausos y general complacencia, hecha la natural excepción austro-alemana, fué acogida la declaración de neutralidad de Italia, con aplausos y hasta con honda satisfacción lo ha sido también el bello gesto de Inglaterra, declarando ante el Parlamento, por boca de su ministro de Relaciones exteriores, sir Grey, que de ninguna manera toleraría fuesen atacados los puertos del Norte de su amiga Francia, primero, y después que declararían á Alemania la guerra si atropellaba los convenios que le amparaban la neutralidad belga, como así lo ha hecho.

He ahí dos hechos históricos diametralmente opuestos que han producido los mismos efectos.

Sí, bello gesto el de Inglaterra, lleno de generosidades y altruismo. No la une á Francia pacto alguno verbal ni escrito, que la obligue á prestarla ayuda en una lucha tan injustificada como brutal, y sin embargo, corre en su defensa por que es su amiga, no su aliada, fundada en que los amigos no deben tolerar sean atropellados los que lo son sinceramente suyos.

No menos digna de admiración y de aplauso es también su actitud frente al atropello de la neutralidad belga. Puede tolerarse que el poderoso, por el hecho de serlo, cuando así conviene á sus planes de guerra haga tabla rasa de los convenios internacionales que amparan la debilidad de los pequeños, con una declaración de neutralidad?

Aun obrando bajo la influencia de nacionales intereses, la conducta de Inglaterra, por lo que tiene de caballeresca y generosa, fuerza es que tenga todas nuestras simpa-

tías, pese á la neutralidad que debemos observar en el tremendo conflicto.

MADRID, 12.

Confusión de noticias.

No obstante la escasez de noticias, prosiguen las informaciones haciendo incapie en supuestas y fantasías que se contradicen y desvirtúan.

Muerte de un Príncipe.

Espérase de un momento á otro la confirmación del número de bajas en el último asalto de Lieja.

Se dice ha muerto en estos combates el príncipe alemán Guillermo Lippe.

Evacuación por los austriacos.

Se ha confirmado autorizadamente que los austriacos se han visto obligados á evacuar el territorio que habían ocupado perteneciente á Serbia ante el empuje tenaz y brioso de los soldados de esta nación.

Toma de Moulhouse

Se confirma, oficialmente, que Moulhouse fué de nuevo tomado por los alemanes después de brillante ataque.

Los franceses se replegaron hacia la frontera francesa.

En Namur

Dicen de Bruselas que la caballería alemana fué rechazada cerca de Namur por fuerzas francesas y belgas combinadas.

Noticias de origen alemán confirman este combate, pero diciendo

Los alemanes en Bélgica

Informes de origen alemán hacen ascender á 600.000 los soldados alemanes que han invadido el territorio belga.

Los alemanes en Lieja

Recibense noticias de origen alemán de un combate entre alemanes y los belgas y franceses combinados. Estos últimos fueron rechazados por los alemanes.

Más sobre el anterior combate

Noticias de París confirman el anterior combate pero con adverso resultado para los alemanes.

Dicen que la artillería francesa destruyó una batería alemana quedando en poder de los franceses tres cañones, tres ametralladoras y varias cajas de municiones.

Añaden que también fueron rechazadas en Menzel (?) las avanzadas alemanas á las que acompañaban fuerzas de artillería.

Subsistencias.

El ministro de la Gobernación ha celebrado una larga conferencia con el Alcalde de Madrid, tratándose sobre la árdua cuestión de las subsistencias.

El Gobierno, insiste firmemente en la adopción de cuantas medidas serias las circunstancias impongan proponiéndose á todo trance evitar la subida injustificada de los precios en las subsistencias que pretendieran los acaparadores.

Igualmente está decidido á que con la mayor urgencia, se realicen obras públicas, algunas ya en principio acordadas y para las que se destinarán créditos necesarios, con

el fin de conjurar todo síntoma grave que se advierte ya en la crisis obrera iniciada.

Dato**y los embajadores.**

El presidente del Consejo de ministros telegrafía haber llegado el rey á San Sebastián, sin novedad alguna.

Hospédase el Sr. Dato en el Gobierno civil, donde minutos después, acudieron, y celebróse una conferencia con los Embajadores de Francia é Inglaterra.

Los periodistas fueron recibidos en el Hotel Cristina, manifestándoseles es general la tranquilidad en todas las provincias de España.

El ministro de Estado, conferenció también con el embajador de Francia, fué recibido más tarde por su majestad el Rey.

Enorme confusión de noticias.

Las noticias que llegan de la Guerra producen enorme confusión haciendo imposible al corresponsal distinguir lo cierto de lo fantástico.

Observarán en la información de hoy que las victorias corresponden al país en que las noticias tienen su origen.

Ansiedad

Esperáanse de un momento á otro grandes acontecimientos.

Los ejércitos inglés y francés en unión del belga, han establecido ya el contacto con los alemanes.

La enorme cantidad de fuerzas acumuladas por éstos en Bélgica parece indicar su decidido propósito de invadir la champaña francesa, siendo inminentes grandes y terribles combates.

Las fuerzas francesas, se dice,

están así mismo en contacto con las alemanes en el Luxemburgo belga.

Muro de Zaro.

Continuamente nos lamentaríamos de la carestía de los impresos, si no existiera en Soria la imprenta de
M. Reglero y Hnos.

Noticias locales.

El Sr. Gobernador civil llamó ayer á su despacho oficial á los acaparadores de granos de esta capital para hacerles saber la prohibición del Gobierno relativa á la exportación de toda clase de cereales.

Teatro Principal.—Mañana jueves, la interesante película "La X Misteriosa", en seis actos.

También mañana, debutará la notable cupletista Lolita Baldos, del Trianon Palace.

De la provincia.

Por la Guardia civil del puesto de Vinuesa fueron detenidos y puestos á disposición del juzgado de Oteruelos, Basilisa de la Merced y su hijo

Jacinto Medrano, como presuntos autores de la muerte de Doroteo Orden, que ha sido encontrado en el río Duero, término municipal de Vilviestre de los Nabos.

Los detenidos, vecinos de Vilviestre, son esposa é hijo político de la víctima.

LOS COMERCIANZES
para conocimiento de sus deberes y defensa de sus derechos, precisan conocer el Derecho mercantil. Compren, pues, la obrita *Legislación mercantil* por D. Moreno Perál.—PRECIO: UNA PESETA :

CASA BELTRAN-Ultramarinos y Coloniales
Sucesor de Pablo Borque
Especialidad de la casa: JAMONES Y EMBUTIDOS.
PEDRO BELTRAN
Estudios, 2 y Aguirre, 2.—SORIA
Imprenta de Marcelo Reglero y Hermanos.

perfección y por el precio.